



## **CompuGroup Medical SE & Co. KGaA**

### Kontakt für Redaktionen:

Isabel Scholz  
Team Leader Marketing Clinical DE-CH  
P ++49 (0) 15112217999  
M [isabel.scholz@cgm.com](mailto:isabel.scholz@cgm.com)

Web: [www.cgm.com](http://www.cgm.com)

Social Media: Besuchen Sie uns auf [Facebook](#), [Twitter](#), [LinkedIn](#) und [Xing](#)

## **Better@Home Service GmbH**

### Kontakt für Redaktionen:

Prof. Dr. Arno Elmer  
Geschäftsführer  
T ++49 30 235 785 83  
M [arno.elmer@better-at-home.de](mailto:arno.elmer@better-at-home.de)

Web: [www.behome.info](http://www.behome.info)

*Pressemitteilung, 30. November 2022*

## **Cooperative Mensch, BeHome und CompuGroup Medical starten gemeinsames BMFSFJ-Förderprojekt „Leben wie gewohnt“**

### **Sicher und selbstbestimmt zuhause leben – dank regionaler Partner und digitaler Innovation**

**Berlin, Koblenz. In der eigenen Wohnung leben, selbstbestimmt und im vertrauten Umfeld. Das ist auch für Menschen mit Behinderung ein Grundbedürfnis. Genau dafür bietet die Cooperative Mensch eG individuelle, bedarfsgerechte Wohnangebote und Assistenz in der eigenen Wohnung. Die Better@Home Service GmbH (BeHome) und CompuGroup Medical (CGM) haben sich zum Ziel gesetzt, die Lebensqualität und Versorgung pflege- und**

CompuGroup Medical SE & Co. KGaA · Maria Trost21 · 56070 Koblenz · T +49 (0) 261 8000-0 · F +49 (0) 261 8000-1166 · [www.cgm.com](http://www.cgm.com)  
Vorsitzender des Aufsichtsrates: Philipp von Ilberg · Sitz der Gesellschaft: Koblenz, HRB 27430, Amtsgericht Koblenz

Persönlich haftende Gesellschafterin: CompuGroup Medical Management SE · Sitz der Gesellschaft: Koblenz, HRB 27343, Amtsgericht Koblenz  
Vorsitzender des Verwaltungsrats: Frank Gotthardt  
Geschäftsführende Direktoren: Frank Gotthardt (CEO), Frank Brecher, Dr. Ralph Körfgen, Dr. Eckart Pech, Michael Rauch, Hannes Reichl  
USt-IdNr.: DE114134699 · Commerzbank Koblenz · BLZ: 570 400 44 · Kto.: 208 002 600 · IBAN: DE60 5704 0044 0208 0026 00 · BIC: COBADEFFXXX

**hilfebedürftiger Menschen mit innovativen Technologien positiv zu verändern. In einer gemeinsamen Initiative im Rahmen des Modellprogramms „Leben wie gewohnt“ evaluieren die drei Partner nun, inwiefern sich Eigenständigkeit, Wohlergehen und Sicherheit der Assistenznehmenden durch BeHome und CGM-Lösungen weiter verbessern lassen. Bei dem Modellprogramm handelt es sich um ein Förderprojekt des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend (BMFSFJ).**

Eine nutzerspezifische technische und digitale Infrastruktur von BeHome soll ein Wohnumfeld für einen eigenständigen und unkomplizierten Alltag schaffen. „Im Mittelpunkt stehen dabei moderne leicht verständliche Alltagshelfer, die Sensorik sowie weitere wichtige Funktionen für mehr Sicherheit, eine bessere Verständigung, Gesundheit und Versorgung bereitstellen. Gleichzeitig sorgen wir für einen einfachen Einstieg im Umgang mit moderner Technik“, so Professor Arno Elmer, Gründer und Geschäftsführer von BeHome.

Die Cooperative Mensch sieht in dem Projekt die Chance, verschiedenste digitale Assistenzsysteme unter fachlicher Begleitung zu testen, zu bewerten und künftige Einsatzszenarien daraus abzuleiten. Zum einen, um Menschen mit mehrfacher Behinderung die Kommunikation zu ermöglichen bzw. zu erleichtern. Zum anderen, um gesellschaftliche Teilhabe zu fördern und ein Plus an Sicherheit in den Alltag ihrer Mieter zu bringen. „Unsere Intention ist es, Menschen Möglichkeiten und zusätzliche Freiräume zu eröffnen, die sie sonst nicht hätten.“ erläutert Annette Helbig, Fachbereichsleitung Wohnen bei der Cooperative Mensch. „Es ist schön zu sehen, dass zahlreiche Assistenznehmende, darunter auch komplex beeinträchtigte Menschen, spontan Interesse an dem Projekt und einer Mitwirkung gezeigt haben.“

Im Rahmen des Projektes soll auch die Übernahme wichtiger, gesundheits- bzw. sicherheitsrelevanter Informationen, wie die Dokumentation von epileptischen Anfällen, in die CGM-Planungs- und -Dokumentationssoftware geprüft werden. Dabei stellt das Projekt nur den Auftakt einer geplanten weiteren Zusammenarbeit dar, die auch die Entlastung der

Assistentinnen und Assistenten im Fokus hat. Ein Beispiel sind intelligente, sensorbasierte Notrufsysteme mit Eskalationen ins soziale Umfeld.

Das Projekt „Leben wie gewohnt“ wird vom Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend bis Ende 2023 gefördert. Bis zu 15 Mieter der Cooperative Mensch können in dieser Zeit die BeHome-Lösung kostenfrei und unverbindlich testen.

### **Über Cooperative Mensch eG**

Die Cooperative Mensch eG ist Träger von Angeboten und Diensten mit dem Ziel, Menschen mit Behinderungen in ihrer gesellschaftlichen Teilhabe zu unterstützen. Die Dienstleistungen basieren auf einem ganzheitlichen Menschenbild, das die Zugehörigkeit eines jeden zur Gesellschaft und das Recht auf lebenslange Persönlichkeitsentwicklung umfasst. Entsprechend den individuellen Bedürfnissen und jeweiligen Behinderungen unterstützt, begleitet und berät die Cooperative Mensch eG) im Alltag.

### **Über BeHome**

Die Better@Home Service GmbH bietet eine innovative Komplettlösung aus Services, Hard- und Software sowie Sensoren, die insb. älteren Menschen ein sicheres und selbstbestimmtes Wohnen ermöglicht: „Smart Senior Living“. Die Nutzensvorteile liegen dabei in den Bereichen Sicherheit, Komfort, Kommunikation und Gesundheit. Für eine erfolgreiche Realisierung ist die Zusammenarbeit mit regionalen Einrichtungen der Sozialwirtschaft, Behindertenhilfe, Altenhilfe, Betreuten Wohnen sowie IT-Unternehmen im Gesundheitsbereich notwendig. BeHome versteht sich als zentraler Koordinator und Kontrahierungspartner zur Umsetzung konkreter Projekte.

### **Über CompuGroup Medical SE & Co. KGaA**

CompuGroup Medical ist eines der führenden E-Health Unternehmen weltweit und erwirtschaftete im Jahr 2021 einen Jahresumsatz von EUR 1,025 Mrd. Die Softwareprodukte des Unternehmens zur Unterstützung aller ärztlichen und organisatorischen Tätigkeiten in Arztpraxen, Apotheken, Laboren, Krankenhäusern und sozialen Einrichtungen, die Informationsdienstleistungen für alle Beteiligten im Gesundheitswesen und die webbasierten persönlichen Gesundheitsakten dienen einem sichereren und effizienteren

Gesundheitswesen. Grundlage der CompuGroup Medical Leistungen ist die einzigartige Kundenbasis mit über 1,6 Millionen Nutzern, darunter Ärzte, Zahnärzte, Apotheken und sonstige Gesundheitsprofis in ambulanten und stationären Einrichtungen. Mit eigenen Standorten in 19 Ländern und Produkten in 56 Ländern weltweit ist CompuGroup Medical das E-Health Unternehmen mit einer der größten Reichweiten unter Leistungserbringern. Mehr als 8.500 hochqualifizierte Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter stehen für nachhaltige Lösungen bei ständig wachsenden Anforderungen im Gesundheitswesen.